

HERALDO DE ALCOY

NÚM. 410

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS É INTERESES GENERALES

AÑO III

1898

Miércoles 7 de Diciembre

LA NIEBLA

Parece una maldición.

Nos acompaña, nos precede, nos sigue, nos envuelve, nos confunde, nos mata.

Ya no hay garganta sin dolencia, ni pulmones sin tos, ni respiración sin fatiga, ni abrigo que valga.

Humedece las pieles, cala el tejido, atraviesa las mallas de la ropa, se filtra y enfría hasta los huesos.

La niebla de la vida es la duda; esa musa maldita de los contemporáneos. Maldita, porque el día que falte la fé, faltará la esperanza; y el día que falte la esperanza, faltará la caridad; y aquel día en que acaben los sentimientos, se disiparán los jugos de la existencia y quedará del hombre, lo que del limón esprimido; un estropajo...

Ni luz ni sombra. Todo nublado, todo oscurecido, todo gris, todo penumbra, vacilaciones, tropiezos.

¿Cómo se han de entender los teóricos en el arte, los definidores en la política, los metafísicos en la filosofía, ni los pensadores en el derecho, cuando la niebla es universal y las nubes del horizonte ya las tenemos en el alma?

Y no hay que buscar en la razón el consuelo de lo que ahora llamamos desesperanza, porque la razón no ha enjugado una lágrima jamás.

Pasará la niebla, pero la padecemos. Para el que no crea que es pasajera, no pasará nunca.

Los más condenados son los que menos creen que se pueden condenar.

Nada ennoblece como el arrepentimiento. En las falsedades de la vida limitada y contingente, el que confiesa su culpa fué para unas generaciones un desgraciado, para otras un valiente que arrostra impasible la compasión general; pero el impenitente sin enmienda, es un obstáculo para todo, y el obstáculo, según Victor Hugo, no tiene más que un tratamiento: eliminarlo.

Creyendo, se ve. Para ver algo claro hay que tener fe. El gran poeta excéptico entre los nuestros, solo veía cuando cerraba los ojos, según confesión propia. Y nunca se ha dicho nada más espiritual.

El influyente Voltaire solo creía en el consuelo de la fé religiosa.

Y eso es lo que disipa la duda en la mente.

Como el sol, que es un misterio por su fuerza, por su calor, por su quietud, por todo, es quien penetra las densidades de la niebla, y acabará con ellas.

X.

ALCOY

Hemos vuelto al tiempo frío y húmedo. Anteanoche sufrió un cambio muy radical el barómetro, iniciándose desde ayer un período de lluvias que amenaza prolongarse, porque la cerrazón es completa é insistentes las nieblas que nos envuelven.

No falta quien ha dicho que este estado del tiempo degenerará en una nevada.

A juzgar por el aspecto de los celajes, es cosa fácil que tenga cumplimiento esta profecía. Ello dirá.

—Una comisión de obreros se ha acercado á nuestra Redacción, denunciándonos el abuso que comete la Compañía Arrendataria del Monopolio de las cerillas, con no surtir los estancos y demás puntos de venta, de cajas de cerillas de la clase ordinaria, ó sea de las llamadas de cocina.

Las clases obreras no pueden permitirse el lujo de gastar otras cerillas que las ordinarias, y como se les ocasiona un grave perjuicio al haberlas suprimido de la venta la Compañía del monopolio, denunciaremos el hecho para que, quien pueda, haga cumplir á aquella estrictamente las condiciones del contrato.

En el propio interés de la Sociedad monopolizadora, se hace esta justísima petición. Por virtud de este abuso, son muchos en Alcoy, muchísimos, los que han apelado al antiguo procedimiento del eslabón y la yesca. El consumo ha sufrido una gran baja, y como de pagarse el sistema por España, ocasionaría graves quebrantos á la Sociedad arrendataria, vale la pena de que esta preste atención al clamoreo general y atienda la justa demanda de que nos hemos hecho eco.

—Ayer se repartieron las invitaciones para la reunión general de comerciantes, industriales y agricultores, que ha de celebrarse mañana jueves, á las diez y media de la misma, en el salón de actos del Consistorio, con objeto de que los representantes de la Cámara de Comercio, señores D. Antonio Valor Jordá y D. Juan Belda Bernacer, den cuenta del resultado de la Asamblea de Zaragoza.

Esta reunión promete estar muy concurrida.

—Ha sido superior á nuestras esperanzas, el éxito alcanzado por la novela SIN MADRE, de Hugo Conway, que venimos publicando y repartiendo semanalmente á nuestros suscriptores, en pliegos de dieciséis páginas.

En pocos días hemos visto agotada la edición de los pliegos publicados y en la necesidad de hacer una nueva edición, advertimos á nuestros lectores que serviremos gratis las páginas atrasadas á todos los que se suscriban á este periódico antes del día 15 del actual mes.

El próximo sábado repartiremos el quinto pliego de esta interesante novela.

—El ilustrado médico D. Vicente Miró Laporta, acaba de publicar un libro de verdadera utilidad para las madres de familia.

Se titula *Higiene y educación del niño*, y es un trabajo muy acabado de las prácticas que deben seguirse para que la niñez pueda desarrollarse física, moral é intelectualmente.

El afamado Dr. Tolosa Latour, cuyo es el *Prólogo* que vá al frente del libro, compendia en el párrafo que transcribimos á continuación, todo el valor del trabajo del Sr. Miró y Laporta:

«Después de tan amargas frases que ojalá sirvan de *aperitivo* al lector, apresúrese este á saborear las discretas y correctas del Sr. Miró Laporta, y no olviden los padres que contribuyendo á mejorar la *higiene y educación del niño*, realizan una gran obra grata para sus amantes corazones y agradecida siempre por la Patria.»

Recomendamos este libro á las madres de familia, y felicitamos al distinguido autor de este interesante trabajo.

—Ayer tarde, cuando los empleados del alumbrado público estaban trabajando en el arreglo de los cables eléctricos de la calle de Polavieja, se desprendió uno de los focos de arco voltaico allí establecidos, cayendo sobre el coche correo que presta el servicio entre nuestra ciudad y Bañeras.

El globo, quedó hecho añicos. Anoche no había sido sustituido, por otro nuevo, dicho aparato eléctrico.

—Le han sido administrados los Santos Sacramentos, en Alicante, á nuestro respetable y querido amigo D. Alejandro Harmsen García, Barón de Mayals. Mucho celebraremos que tan ilustre paciente recobre, en breve, la salud perdida.

—Se han transmitido las órdenes para el cumplimiento de la real orden recibida, en la que se dispone que los excedentes de cupo destinados á cuerpo con objeto de recibir la instrucción, marchen á sus casas para el día 1.º de Enero próximo, en que habrá terminado la necesaria instrucción, no contándose ya en la revista del mes actual.

El comandante en jefe de este cuerpo de ejército, ha resuelto que el día 21 de los corrientes marchen á sus hogares dichos reclutas, facilitándoles al partir los necesarios auxilios.

—En el término municipal de Játiva (Valencia) se ha dado principio á los trabajos de investigación y explotación de una mina de carbón.

Los referidos trabajos han dado un resultado satisfactorio, por cuanto el espesor de las capas de carbón oscila entre uno y 1'50 metros, en una extensión de 150.000 metros cuadrados, lo que viene á constituir una buena cuenca carbonífera.

—Con el título de «La Yankeelandia, geografía é historia en el siglo XXIV» el distinguido escritor D. Nilo María Fabra ha publicado en *La Ilustración Española* un interesante artículo en el cual, lanzándose el autor, según su costumbre, en los problemas del porvenir, establece las deducciones que habrá de tener con el tiempo la política actual de los Estados Unidos, hasta convertir á la Europa en la China del Occidente y que la Gran Bretaña expie su actual complicidad de nuestros males, perdiendo primero el Canadá y sus demás colonias, y más tarde perdiendo á Irlanda por las mismas causas y con los mismos pretextos con que hoy se ha perdido á Cuba.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Ambrosio obispo y doctor.

Santo de mañana.—La Purísima Concepción de Nuestra Señora, patrona de España y de sus Indias.

SE VENDEN

en inmejorables condiciones, varios divanes y sillas, un aparador y mostrador, algunas mesas de mármol y muchos efectos propios para un Café público.

Informarán en el *Café del Comercio*, calle de San Nicolás, número 8.

EPIGRAMAS

I

Angel llevabas por nombre
Y Bueno por apellido;
Aunque jamás ha nacido
Peor que tú ningún hombre.
Cuando el fallo del Eterno
Se venga en tu alma á cumplir,
¡Cómo nos hará reir
Un ángel en el infernal!

II

Como ejemplo muy notable
De amor fiel y portentoso,
Desde que murió su esposo
Está tan inconsolable,
Que otro nuevo tiene á punto,
Y á la vicaría corre,
Porque su presencia borre
Las memorias del difunto.

GERMÁN SALINAS.

CHISTES ILUSTRADOS



—¿Me da usted una libra de caramelos?
—Hombre, caramelos precisamente, no tengo; pero si quiere usted que le rice el pelo?..

A.BONOS

PARA CEREALES (GARANTIZADOS)

Ricardo Rigal, San Nicolás 49, Alcoy
Clases especiales para viñas, olivos, hortalizas, naranjos, patatas, arroz, etc.

NODRIZA

Josefa Valls Antoli, domiciliada en la calle de San Mateo número 102, piso cuarto interior, desea encontrar nodriza para una criatura de siete meses.

NUESTRO SERVICIO

TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL

DE NUESTRO CORRESPONSAL

SR. PUIG

Los portugueses indignados

Lisboa.—La opinión se muestra verdaderamente alarmada por los anuncios de la prensa extranjera sobre ocupación y reparto de nuestras colonias, bien suponiendo que por mezquina suma habían de ser cedidas, bien hasta prescindiendo de toda compensación, como si el único derecho en este fin de siglo fuese ya el de la fuerza.

No de otra manera procederían los ladrones en cuadrilla en nuestros países, ó las tribus más fuertes en los pueblos donde no ha llegado la civilización.

Los periódicos opositonistas portugueses creen que el Gobierno habría debido á estas horas lanzar una enérgica protesta contra semejantes aspiraciones, que amenazan concluir con el poderío colonial de la nación.

Entre lobos

Londres.—Un despacho de Filadelfia dirigido al periódico «The Times», dice que antes de las negociaciones para la adquisición del archipiélago de las Carolinas, Alemania ha preguntado á los Estados Unidos cuál habrá de ser su política en el Extremo Oriente, comprometiéndose á respetar los intereses americanos.

El «Isla de Panay»

Madrid 6 (12-15 tarde.)

Ha fondeado en la Coruña el «Isla de Panay» procedente de la Habana y Nueva-
vitas.

Conduce 1.992 pasajeros, de los cuales 213 son soldados del batallón de Hernán-Cortés, y 1.200 del de Tarrasa.

Desembarcarán en dicho puerto 125 pasajeros; el resto irá á Santander.

En la travesía han fallecido dos soldados de enfermedades comunes.

Todos los repatriados vienen buenos.

La salud del Papa

Madrid 6 (4-10 tarde.)

Según noticias oficiales recibidas hoy de Roma, la salud del Papa es excelente. Su Santidad se consagra sin interrupción á las tareas de su alto ministerio.

Barco norteamericano

Madrid 6 (5 tarde.)

Ayer tarde fondeó en la bahía de Gibraltar, frente á la fundición Haynes, el monitor norteamericano «Elena».

Se comenta mucho la presencia de este buque en las actuales circunstancias. El pabellón norteamericano ondea á menos de un cuarto de milla de tierra española.

Dícese que el monitor marchará en breve con objeto de reforzar la escuadra de Filipinas.

Los carlistas

Madrid 6 (6-30 noche.)

Los carlistas aseguran que no desistirán en modo alguno de su proyecto de publicar en breve en Bayona, ó quizás en París mismo, un periódico tradicionalista, en el cual puedan decir lo que la censura no les consiente expresar en «El Correo Español».

No conceden absolutamente ninguna importancia á las noticias que, relacionadas con el nuevo periódico, transmiten desde París á un periódico madrileño.

De política

Madrid 6 (8-20 noche.)

Los conservadores no se dan punto de reposo, ante la esperanza que tienen, ignorase con qué fundamento, de ocupar el poder.

Las palabras del general Weyler, han producido entre estos gran indignación, y darán lugar, según se dice, á una enérgica respuesta del Sr. Silvela.

Un conspicuo conservador ha dicho, refiriéndose al general Weyler, que es un militar fracasado y un político inepto, que no puede ir á ninguna parte. Sin cabeza—ha añadido—los pies andan á trompicones.

Es doloroso ver que las eminencias de la política magastan el tiempo con rencillas de madres, sin cuidarse de las graves dolencias de la patria.

TEATRO PRINCIPAL

Función 3.ª del 2.º abono para hoy miércoles.

Los Rancheros.—Los Carboneros.—El tambor de Granaderos.

A las ocho en punto

GABINETE DENTAL

DE LA

SEÑORITA DOÑA EDELMIRA AGULLÓ

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

Lo del día

MADRID 5. El Sr. Sagasta escribió ayer una larga carta al Sr. Montero Ríos habiéndole de los últimos trabajos, que a su entender, debe realizar la Comisión de París. Actualmente las deliberaciones marchan con mucha lentitud y los acuerdos no llegan, porque los comisionados yankees se obstinan en involucrar las cuestiones, y aun lo que es accidental, pretenden que figure en el Tratado como si fueran cuestiones principales. El Sr. Sagasta opta porque con los ocho puntos principales, ya definitivamente resueltos, basta para que se firme el Tratado de paz. Los Tratados de comercio y el de extradición, que los norteamericanos piden que se consignen en el Tratado de paz, dicen, son cosas que deben convenirse a la sazón, y aun dejarse para que de ellas conozca una nueva Comisión, si es que la actual ha de seguir aplazando los acuerdos. Una cosa, sin embargo, afirma el presidente del Consejo que debe hacerse constar de un modo bien expreso, en el Tratado de paz, y esa cosa es la absoluta inculpabilidad de España en el siniestro del Maine. Sobre esto no querían los comisionados yankees que se hiciera ni la menor alusión. Parece como que intentaban dejarse una puerta abierta. Dios sabe con qué otros propósitos. Pero ya que el mundo entero hizo justicia a la nobleza de España y nadie creyó que este país nuestro fuera capaz de una torpe acción, bueno es que de igual modo lo reconozcan y declaren los representantes que los Estados Unidos tienen en la comisión y que conste en el Tratado de paz. Sobre esto se han dirigido extensas telegramas al Sr. Montero Ríos contestando a una de sus consultas. Presúmese que de ello habrá de ocuparse hoy la comisión. El Sr. Sagasta espera tener noticias a última hora de la tarde, y si las recibe, convocará a los ministros para celebrar Consejo. También presúmese el Sr. Sagasta que los debates de hoy marcarán el término de los trabajos de la comisión. En esa creencia, espera que el Sr. Montero Ríos regrese a Madrid dentro de seis u ocho días, dejando positivamente firmado el Tratado de paz. Según parece, ya se conocen de la manera más autorizada los propósitos del Sr. Sagasta, respecto de la reunión de las Cortes. Dice que hubiera querido convocarlas para el 10 ó el 12 de este mes, a fin de que los debates sobre el Tratado de paz hubieran terminado antes de las vacaciones de Pascua, volviendo a reunir las Cámaras después del día de Reyes. Pero las tareas de la comisión de París duran más de lo que el jefe del Gobierno calculó, y aunque terminen pronto, no le parece bien reunir las Cortes a vísperas de vacaciones, dejando en suspenso una discusión tan importante como la de la paz. Así pues, convocará las Cortes para el 10 ó el 12 de Enero, publicando el decreto ocho días antes. Mientras corre ese tiempo se ultimará la Impresión del Libro Rojo, y se procederá a su reparto entre senadores y diputados. Concluido el debate sobre el tratado de paz, las Cámaras suspenderán sus sesiones, y entonces será cuando el Sr. Sagasta resuelva sobre su definitiva actitud, procediendo a lo que conforme las circunstancias determinen. Declaraciones de Weyler MADRID 5. Consultado por El Liberal, el exgobernador de Cuba ha hecho las siguientes declaraciones: «Más que enojarme por su injusticia, me han extrañado por su inoportunidad, las afirmaciones que en El Liberal ha hecho el Sr. Silveira. No puedo comprender yo, no creo que pueda comprender nadie, que en el estado angustioso y crítico de la patria, sea prudente en quien aspira al poder sin más títulos que su deseo personal, tratar de excluir de la vida pública a un individuo que se ocupan de sus funciones, que si fueran susyas pensara una usurpación constitucional a elementos que cuentan con mayor fuerza y prestigio en la opinión, que un partido que en lo que tiene de histórico y de fundamental, se disolvió, y en lo que puede tener de nuevo y futuro, aún no existe.

«Ni tampoco me irrita, pero sí me extraña, que se diga por algún órgano aún más hidrófobo del poder que el propio Sr. Silveira que yo debo tener incompatibilidades radicales con el partido liberal, y no las debo sentir respecto al partido conservador. «Después de todo, mayores y más honradas quejas puedo abrigar yo contra el partido conservador que contra el partido liberal. Fui capitán general de Cuba, porque allí me envió el Sr. Cánovas del Castillo, obedeciendo a un movimiento nacional, a una imposición del país, que en mi vida al que podía acabar la guerra de Cuba, y de seguro la hubiera acabado. «De vivir el Sr. Cánovas del Castillo, para bien de España, él me hubiera mantenido en mi puesto y me hubiera recom pensado, no por hacer la política suya— que jamás hice política de partido— sino por realizar en Cuba, con sus proyectos, los votos del país. «Murio aquel gran estadista, y es más que problemático el que su gobierno me hubiera sostenido, y es más que positivo que mis servicios no me fueron recompensados por los conservadores. Caricieron por eso de fuerza y cayeron. «Ahora bien, del partido liberal más alejaba la cuestión de Cuba, y ya no existe. Al partido conservador circunstancialmente me unía la cuestión de Cuba y la persona del Sr. Cánovas. Al desaparecer ésta, y al abandonar sus sucesores el programa del jefe, aun en tal punto, ¿qué me uede que dar de común con tales hombres? Nada, ni siquiera el reconocimiento por parte de ellos, de los favores que les hice, en la obra de la pacificación. «Porque la obra de la pacificación hubiera sido un hecho total en Cuba, como lo estaba ya siendo hasta el departamento Oriental. Acaso hubiera venido también el conflicto con los Estados Unidos; pero sobreviniendo al agotarse la insurrección, al extinguirse la lucha en la manigua, por la poderosa República que se le escapaba su presa. Yo no hubiera sido nunca un obstáculo a que se implantaran las Reformas en Cuba, a que se les concediera todo género de libertades, tanta como las existentes en España, a los habitantes de la gran Antilla. Terminada la guerra era posible llegar a la autonomía; pero a condición de que fuera una autonomía con españoles, entregada a gentes sin prestigio en la insurrección y sin fuerza para sostener la bandera de España. «Llegado el conflicto con los Estados Unidos en tales circunstancias, otra hubiera sido nuestra suerte; primero, por contar con la base de un país en su misión y adicto a España y después, porque durante ese tiempo habríamos podido prepararnos, en mar y en tierra, contra los americanos. «Pero ese error no es únicamente imputable a los que gobernaron, si no a los que no tuvieron valor para imponer el programa del Sr. Cánovas, y aun caliente la lucha, hablaban de liquidación, es decir, de abandono de Cuba, dando con ello a la insurrección un aliento y una esperanza que no tenía medios de sostener, sino apoyándose en las debilidades de algunos políticos españoles, que ahora se ofrecen como salvadores. «Ni del Sr. Sagasta, ni de los liberales, me separa de mí alguno de incompatibilidades de conciencia y de diferencias de opinión, de esas que no se pueden salvar. Siempre estuve sin figurar nunca en partido determinado, más cerca de las soluciones liberales y democráticas, que de las soluciones reaccionarias, que repudian mi historia, y mi significación y mis servicios, y hasta mi posición en el ejército. «La crisis de España en lo interior y en lo exterior es grave. Lo es aún más— dada la actitud de Inglaterra, que acaso quiera hacer de Estados Unidos en la Península, favoreciendo una contienda civil— en lo exterior que en lo interior, y para conjurar esa gravedad, para redimir a la patria de todos sus males, lo menos que se puede hacer es no aumentarlos. Deshacer a España, arrojarla a sabiendas a los peligros de su disolución con gobiernos sin base en el espíritu público, sin que puedan satisfacer las aspiraciones legítimas del ejército, sería una temeridad y una insensatez. «Lejos de mi ánimo, como lejos de las resoluciones del Sr. Sagasta, alentar tentativas conjuraciones y complots, que sólo existen en la imaginación del que ve con ira escaparse el poder. Lo que haya de suceder, sucederá a la luz del día, ante las Cortes, juzgando de la guerra y de la paz, formulando unos y otros lo que les dicte su alma y su sincero patriotismo. Hombrés civiles hay en uno separado del partido liberal, el otro separado del partido conservador— a éste me unen grandes vínculos de gratitud— que pudieran ser fuerza de valimiento para la constitución de un gobierno con voluntad para resolver los problemas del porvenir.

«A ese Gobierno no le negaría yo mi concurso, recordando ante el país lo que en otros pueblos aconteciera cuando sus atrocidades reclamaron grandes esfuerzos nacionales en el poder. Y para eso es claro que tendría mayores facilidades de éxito el que contara, como el Sr. Sagasta, con mayoría en las Cortes, a pesar de sus deprecios. Que un grave dano con que acrecentar la crisis presente, constituyera la aventura peligrosa de hacer unas elecciones generales, con el enemigo dentro de la Península y con el enemigo fuera dispuesto a cobrarse en el botín de pues tras discordias civiles. «Pensar así es obedecer a altos sentimientos de patriotismo en quienes aspira a nada pero no rehuye ningún empeño de Gobierno ni ninguna responsabilidad. Y es pobre y torpe cosa hablar de crímenes ya ganados, puestos como ofrenda en canastilla de boda cuando los que tal dicen no han sentido siquiera remordimientos, gritos de la conciencia al abrazarse al enemigo al enemigo implacable, aún abierta la fosa del ilustre Cánovas del Castillo. «La regeneración de la patria tiene que imponerse desde arriba. Y pensado en la patria, inspirándose en lo que quiere el pueblo y en lo que quiere el ejército, constituyendo un gobierno que sea suma de elementos y no expresión de una voluntad personal, sin fuerza y sin votos. Dar el poder a una disidencia, cuando es obligatorio robustecer los partidos ya organizados, sólo puede caer en la cabeza del que habla de eliminaciones, como medio de recobrar la fuerza perdida ante el mundo, con la desaparición de nuestro imperio colonial. Soldado de la patria soy, y mi mayor honor es que así lo estimen todos los partidos, porque es prueba de que en España— a excepción del Sr. Silveira, en el día, cree que se puede gobernar con negociaciones.

En las Bisayas

Telegrama oficial MADRID 5. El general Ríos ha transmitido por el cable al ministro de la Guerra el siguiente despacho oficial: «Cagay 4 Diciembre, 7:40 n. — General, a ministro Guerra. «A consecuencia de llegada de un crucero alemán, que insurrectos creen americano, hace tres días que éstos, en mayor número y con artillería, atacan con gran vigor esta plaza, especialmente de noche. «A pesar corto número fuerzas, sostenemos bien la línea, habiendo contado desde trincheras, últimas 48 horas, 140 muertos. «Nosotros, dos muertos y siete heridos tropa.

Retirada del general Ríos a Mindanao

Los frecuentes encuentros que nuestras tropas en las Bisayas vienen sosteniendo con los tagalos rebeldes, y en los cuales aunque el enemigo salga castigado, nosotros sufrimos sensibles bajas, han determinado un acuerdo de gobierno que se ha comunicado por telegrafo al general Ríos. El Gobierno entiende que, cuando se despoja a España de un territorio, del cual los yankees hablan de posesionarse muy pronto, ninguna razón hay para que los soldados españoles viertan su sangre en defensa de ese territorio. En su consecuencia, ha ordenado al general Ríos que suspenda las hostilidades, y con todas las tropas a sus órdenes se retire a Mindanao, que para nosotros es completamente pacífico, y espere allí el momento del embargo para regresar a la Península. El general Ríos tuvo tiempo de contestar ayer, manifestando al ministro de la Guerra que se disponía a cumplir sin pérdida de tiempo la orden que se le daba.

La baja en el trigo

Sigue dominando la tendencia a la baja a consecuencia del gran retraimiento en que se han encerrado los compradores; por más esfuerzos y resistencias que han hecho los vendedores; han tenido que ceder forzadamente a la corriente, generalizándose así la baja, que ha sido de relativa importancia. En Barcelona se ha operado poco; pero se han registrado algunas ventas entre 51 y 52 y medio reales fanega de 94 libras para las clases corrientes y superiores de Castilla la Vieja. En la Mancha siguen sostenidos los precios entre 53 y 55 reales, por dedicarse las existencias al consumo local. Las clases más bastas de Burgos, Soria y Guadalajara se han cotizado de 50 a 51 reales. En la Mancha siguen sostenidos los precios entre 53 y 55 reales, por dedicarse las existencias al consumo local. Las clases más bastas de Burgos, Soria y Guadalajara se han cotizado de 50 a 51 reales. Los trigos de Extremadura y Andalucía tampoco se muestran tan exigentes como antes, cotizándose entre 60 y 61 reales fanega, según clase. Los duros finos semoleros también han cedi-

do algo, obteniéndose a 36 pesetas los 100 kilogramos a bordo en Sevilla, incluso envaso. Finalmente, en Valencia se ha pagado el canal de 117 a 115 reales el hectolitro; el trigo duro, de 119 a 120; el de huerta, de 116 a 119; y en Murcia, de 58 a 60 reales fanega, cotizándose en este último punto las harinas de 52 a 57 pesetas los 100 kilos canal, y de 43 a 47 trigo fuerte.

Filipinas

Telegramas de Manila afirman que los filipinos se hallan decididos a combatir la dominación norteamericana. Los periódicos indígenas siguen protestando energicamente contra la anexión del Archipiélago a los Estados Unidos. Alguno de ellos escribe: «No consentiremos jamás que los yankees nos traten como si fuéramos mercaderías. «Habrá de correr la sangre a torrentes antes de que nos sometamos al yugo extranjero. «Los mismos norteamericanos reconocieron ya nuestra nacionalidad al consentir que se izase la bandera filipina en la isla del Corregidor y en los barcos nuestros que había en la bahía, y esto en presencia de todas las buca- dras extranjeras. «Nadie se atrevió a intervenir. Somos bastante numerosos para luchar, a fin de preservar de una nueva esclavitud a nuestro país. «No seremos nosotros quienes disparen el primer tiro contra los norteamericanos. Nuestra amistad hacia ellos solo cesará cuando nos ataquen por justificación de derechos traicionados. «Se confirma de que las tropas americanas sólo ocuparán los puertos de la costa en Filipinas, dejando que los insurrectos campen a su gusto en el interior del país. Pero como los rebeldes son malos vecinos, están bien armados y luchan por su independencia no tardarán los americanos en sentir los efectos de su política.

La independencia de Bisayas

Los Bisayos, según cablegrama de No recibida por la Agencia Reuter, han proclamado una república independiente de los tagalos. Sabido es el odio que se profanan una y otra raza. Añade el despacho que ha habido ya varios combates entre los bisayos y la gente enviada por el gobierno para ayudar a la insurrección en la isla de Panay.

Bismarck y el anarquismo

El periódico de Colonia El Nuevo Siglo publica una curiosa conversación habida pocos meses antes de la muerte del Canciller de Hierro entre Bismarck y su íntimo amigo Cothar Bucher, a propósito de la campaña contra el anarquismo. De ella traducimos los siguientes párrafos: «Nuestra política política no basta para protegernos contra el anarquismo, no por poco numerosa, sino por mal organizada. «Sin embargo, fuerza me es confesar que no sé darla una nueva forma. «Siempre me acuerdo de la anécdota atribuida al jefe de policía de Hannover, La comocéis, Bucher? «Como Bucher contestara negativamente, el canciller siguió: «Un día se le presentó un inteligente y rico comerciante quejándose de la rudeza y falta de tacto de los agentes de la policía. «El mismo concepto tengo yo de mis subordinados— le contestó el jefe— pero todavía no he podido lograr que personas de la cultura y el talento que usted tiene se presenten a desempeñar las funciones que a ellos están encomendadas. «Es con efecto muy difícil reunir en un agente las condiciones que les son necesarias para su misión, si han de ser provechosos perseguidores del anarquismo, es excesivamente complicada. «Los anarquistas tienen una organización general que se deja a veces sorprender la obra de un grupo, no llega nunca a dar con el cuerpo de donde salió el movimiento inicial. Se tropieza en ocasiones con la mano que ejecuta, pero no con la cabeza que dispone. «No es posible combatir la anarquía más que por un camino: El de la cohesión de todas las naciones civilizadas. «A fines del año 70 tanteé la realización de ese pensamiento, y confidencialmente pedí su apoyo a todas las potencias de Europa. «Las respuestas que obtuve distaban de lo que hubiera podido prometerme. «Austria se abstenía de dar una respuesta definitiva, sin duda reservándose el derecho de retraerse en el momento decisivo. «Italia aprobó el pensamiento sólo porque en aquellos momentos tenía poderosas razones para obrar así. «Rusia declaró su consentimiento en principio; pero llevando tan allá el pensamien-

to que quería la extradición y el rudo de lito ó crimen político. «En París no hubo para la idea más que un torrente de frases humanitarias, cuyo recuerdo me aturde aún. «Los ingleses permanecieron fríos, como permanecen siempre que no se trata del exclusivo y directo interés de la Gran Bretaña, sin perjuicio de esperar la mano que saque las castañas del fuego para John Bull.

«Suiza hubiera sido la primera nación que acogiera con entusiasmo el pensamiento, si este hubiera nacido en Francia. Los suizos nos odian aunque no les hayamos hecho jamás mal alguno, y adoran a los franceses a pesar de que hace largo tiempo sino estuvieramos interesados en mantener el equilibrio europeo, ya se hubieran metido aquellos la parte Oeste de su territorio en el bolsillo. «Como se ve, las dificultades para hacer una ley eficaz contra el anarquismo son punto menos que insuperables. «Algunas de ellas tocamos al adoptar medidas contra los socialistas en una época más favorable. «Si hoy se quisiera realizar un pensamiento de tan alta utilidad para todos, se correría a por lo menos un riesgo, el de dar a luz un monstruo que no llenara las aspiraciones de nadie. «Aparte de que los monstruos sólo son buenos para expuestos en un museo.»

Cosecha de vinos en Francia

Se ha publicado la estadística oficial de la cosecha de vinos en 1898. Seguirá ella, se han recolectado en Francia este año 32,282,000 hectolitros, 63,000 menos que en 1897, y 995,000 menos que en los años normales de la última década. La riqueza económica media de los vinos ordinarios es superior en dos grados a la de 1897. La producción de vinos de alta graduación ha aumentado sensiblemente. El valor de la cosecha a los precios corrientes se calcula en 961,700,000 francos. De esa suma corresponden 78,414,000 francos a 936,000 hectolitros, cuyo precio es superior a 50 francos por hectolitro. La cantidad restante representa el valor de los vinos ordinarios. En Argelia se han cosechado este año 4,500,000 hectolitros de viñes y en Gorcega 300,000.

La autonomía regional

El Fomento de la Derecha de Barcelona, ha dirigido a la Reina el siguiente telegrama: «Mayordomo Mayor Palacio. «Asociación propietarios e industriales Fomento de la Derecha de Barcelona, acuden respetuosamente al trono de S. M., adhiriéndose a Mensaje de las cinco ciudades de barcelonenses. «La propiedad y la industria de Barcelona creen firmemente que la única salvación de España se halla en la concesión de una franca y amplia autonomía de las regiones que forman nuestra desgraciada patria.»

En Creta

Paris 2.—Una de las primeras medidas del nuevo gobernador, será la promulgación de un decreto concediendo amnistía general por todos los delitos políticos. Unos 300 insurrectos, llevando la bandera de la autonomía de Creta, ofrecieron sus respetos al comandante superior de la plaza. Los destacamentos internacionales presentaron las armas al pasar aquella fuerza. El almirante ruso dirigió a esta una alocución, felicitando a los cretenses, que han probado— dijo— ser dignos de la libertad por ellos alcanzada. El presidente del gobierno cretense contestó expresando la profunda gratitud del pueblo hacia las potencias que le han librado del yugo otomano. Estas palabras fueron acogidas con calurosas demostraciones de entusiasmo. Los insurrectos entregaron después las armas. Procedente de Grecia llegó a la Canes un vapor helénico, conduciendo un gran número de familias cretenses que regresan a sus hogares en vista del restablecimiento de la paz.— Fabra.

Billetes de Cuba

Amortización La Gaceta publica las reales órdenes del ministerio de Ultramar, que reproducimos a continuación: «Excelentísimos señores: El 1.º de Enero próximo deberá ser retirados de la circulación 2,100 billetes hipotecarios de la isla de Cuba, de los creados por real decreto de 10 de Mayo

Alemania y las Carolinas

Telegrafían de Berlín al Daily Telegraph que con respecto a las noticias que circulan sobre la compra por Alemania de las Islas Carolinas; el Gobierno imperial sólo se ha limitado a reclamar ciertos derechos contenidos en tratados respecto a todo el Archipiélago de Joló, los cuales no intentan abandonar porque ocurren cambios de dominio en aquella parte del mundo.

Lo que no parece ser cierto—añade el correspondiente—es que Alemania tenga pendientes negociaciones para obtener una estación de carbón, bien en Filipinas ó en el grupo de las Carolinas.

Yo tengo motivos para creer que el Gobierno alemán preferiría que fuese una de las islas Filipinas, y esto implicaría que la compra sería convenida con los Estados Unidos, puesto sólo en esta forma podrá adquirirla este Gobierno.

Como Alemania—termina el despacho—pese actualmente a Kiaochau, necesita otra de carbón más al Sur.

sería posible convenir con España en la compra de las Carolinas sin que se originasen complicaciones con ninguna otra potencia, con lo cual la posesión de este Archipiélago parecería una excelente adquisición, siendo factible, por tanto, un convenio de compra.

En los círculos políticos de Berlín se confirma que Alemania compraría con gusto las Carolinas; pero no parece que halla negociaciones formales entabladas con España, sin duda por ignorarse aún si los yankees exigirán de España el compromiso de dar a los Estados Unidos el derecho de tanteo caso de tratarse de la venta de aquellas islas.

De los Estados Unidos

El Mensaje de Mac Kinley

Londres 4.—Se espera con viva ansiedad el Mensaje que el presidente Mac Kinley dirigirá mañana al Congreso americano (ambas Cámaras).

A juzgar por lo que dicen los corresponsales, Mac Kinley expondrá de una manera clara y precisa la política que se propone seguir con motivo de las nuevas adquisiciones territoriales de los Estados Unidos, y régimen administrativo a que aquellas serán sometidas.

La ratificación del tratado de paz con España será sometida a la aprobación de las Cámaras tan pronto como se reciba dicho documento; pero se esperan dificultades en el Senado.

La paz y el Senado yankee

El presidente Mac Kinley, según telegramas de Washington, se muestra inclinado a no esperar al mes de Marzo, que es cuando se reúne el nuevo Senado, para someter a la aprobación parlamentaria el tratado de paz con España.

Pedirá la ratificación de éste al Senado actual durante la sesión corta que celebra en el presente mes de Diciembre.

Entre los políticos de Washington hoy la sospecha, según el corresponsal del Globe, de que los jefes del partido republicano, hoy en el poder, confían en que el Senado actual apruebe el tratado, pero quieren echar sobre la oposición democrática y populista la impopularidad que resulte de rechazar el tratado.

El famoso senador Morgan anuncia que se opondrá a que se pague indemnización alguna a España por las Filipinas. El corresponsal ya citado asegura que con Morgan hay varios senadores republicanos y demócratas que, aunque expansionistas, son contrarios a que los Estados Unidos paguen indemnización alguna.

CONFLICTOS DE JURISDICCION

y los Tribunales de Justicia

Esta obra en 4.º mayor, que consta de 529 páginas además de las del prólogo, es nueva en su género, y viene a satisfacer una gran necesidad facilitando el estudio de una de las más complicadas ramas de nuestra legislación.

En efecto, era preciso hojear una multitud de volúmenes para buscar las decisiones de competencias administrativas y recursos de queja por abuso de poder y conocer la jurisprudencia establecida sobre determinada materia al resolver los conflictos de jurisdicción surgidos entre la Administración y los tribunales de justicia.

En la obra mencionada encuentra el lector reunidas las expresadas decisiones por orden alfabético de materias.

Para que sea más completa, el autor don Sebastián Miquel y González, juez de primera instancia de Málaga, ha comprendido en su importante obra, no solo la jurisprudencia establecida sobre el fondo de las diversas materias, sino también la que concierne a los procedimientos que deben seguirse en la sustanciación de los conflictos que surgen entre la Administración y los tribunales de justicia.

La utilidad de este libro no puede ser más notoria.

Precio, 8 pesetas.
Los pedidos acompañados del importe, sin cuyo requisito no se enviará ningún ejemplar, deben dirigirse al Administrador del Correo de Madrid, Arco de Santa María, 4, Madrid.

Comprobando estos datos con las memorias consulares que se reciben en el ministerio de Estado y los boletines agrícolas que se publican en el extranjero, se ve que Inglaterra no produce más que un 25 por ciento de lo que se necesita para su consumo. Austria y Hungría tampoco recoge lo que necesita para su consumo, y Francia se encuentra en el mismo caso.

Hasta ahora Rusia venía siendo el granero de Europa a espensas de los agricultores de aquellas regiones, pero con la disminución de los productos y el aumento de población difícilmente podrá exportar grano para Europa.

Y si el análisis nos da un resultado negativo, por lo que respecta a la exportación de todas las naciones de Europa, las de América van a encontrarse en el mismo caso y ha de ser inútil fundar en ellas ninguna esperanza y así lo han demostrado e recientes publicaciones los hombres que se dedican a este género de trabajos.

El aumento de las cosechas en los Estados Unidos no está en proporción con el aumento en progresión geométrica de la población.

De 23 millones de habitantes que los Estados Unidos tenían a la mitad del actual siglo han llegado a sesenta en la actualidad.

En Montevideo como en la República Argentina y otras pequeñas Repúblicas de América, si bien hay terrenos a propósito para la producción de cereales, faltan en cambio brazos para el cultivo.

África pudiera, más que por exceso de producción por su proximidad a España salvarnos de un conflicto en un momento dado; pero no es posible contar con un mercado fijo, pues ni Egipto ha de abandonar la industria de algodón, en que funda su principal riqueza, ni la Argelia abandonará la viticultura que está dando resultados portentosos, al comercio de vinos franceses.

He dejado de intento hacer mención de Italia para poder ocuparme con alguna extensión de un artículo notable de una revista de agricultura de aquel país, que se encuentra poco más ó menos en las mismas condiciones que la nuestra.

La estadística del ministerio de Agricultura acusa un descenso de producción alarmante.

La producción agraria anual, obtenida de los datos del último quinquenio de 1890 á 94 es la siguiente:

Trigo: Superficie cultivada 4.513.849 hectáreas; producción anual por hectárea, hectolitros 4,78.—Total hectolitros 4.489.593.
Maíz: Superficie cultivada 1.908.360 hectáreas; producción anual por hectárea, hectolitros 13,37.—Total hectolitros 25.509.610.
Arroz: Superficie cultivada 103.410 hectáreas; producción anual por hectárea, hectolitros 31,08.—Total hectolitros 6.217.233.
Cebada: Superficie cultivada 315.810 hectáreas; producción anual por hectárea, hectolitros 10,01.—Total hectolitros 3.161.335.
Cenaho: Superficie cultivada 142.633 hectáreas; producción anual por hectárea, hectolitros 10,9.—Total hectolitros 1.554.332.
Avena: Superficie cultivada 455.153 hectáreas; producción anual por hectárea, hectolitros 14,15.—Total hectolitros 6.442.530.

Como se ve, la producción es insignificante para una población de 32 millones de habitantes, correspondiendo según esta estadística a menos de 150 litros por persona al año, y la alimentación humana exige al menos la de 200.

Ciertamente se arguirá, al parecer con fundamenta, que Italia no cultiva todo lo que puede, pero eso depende de causas económicas muy parecidas a las de España; y, por la semejanza que con nuestro país tienen, pasamos a reproducirlas:

- 1.º Escasez ó falta de capital y crédito y mercados en algunas regiones.
- 2.º La falta de instrucción agrícola en la masa general de la población.
- 3.º La acción fiscal despiadada y cruel que mata las mayores energías.
- 4.º Escasez de vías de comunicación, y falta de transportes rápidos y económicos.
- 5.º Limitación forzosa del consumo por los altos impuestos, uno de los mayores enemigos del agricultor.
- 6.º Enfermedades parasitarias que á diario se presentan y que hacen cada vez más difícil la producción agrícola.
- 7.º Defecto en algunas regiones del cultivo por falta de brazos, que ha traído consigo la inmensa emigración que existe.
- 8.º La mala organización del comercio exterior por lo que se refiere a los productos del suelo, y, por fin, la falta de iniciativa y de espíritu de asociación entre propietarios y cultivadores de la tierra.

La identidad de razones que existen entre Italia y nosotros nos ha hecho extendernos más de lo que era nuestro propósito en este ligero trabajo.

Mucho puede hacer la acción individual en este grave problema que sólo bosquejamos, pero mucho hay que esperar de la acción oficial con sus disposiciones que vengán a atajar un mal que nos amenaza despiadadamente.

H. MADRID

Alemania busca nuevas amistades, respondiendo al cambio de intereses y decampando de acción internacional sobrevenido en estos últimos meses y que hace prever una alteración completa en las alianzas.

La propiedad privada

Y LA GUERRA

Dicen de Washington: «La Cámara de Comercio de Nueva York ha enviado á Washington una comisión en cargada de pedir al presidente Mac Kinley que convoque en Washington un Congreso internacional para decidir que la propiedad de los particulares no pueda ser embargada en el mar en tiempo de guerra.»

Mac Kinley simpatiza mucho con la petición y estudia con interés el asunto. Es seguro que las demás Cámaras de Comercio de los Estados Unidos sigan la iniciativa de la de Nueva York.

Marruecos

Según noticias recibidas aquí, durante la pasada noche, se advierte grande agitación en la frontera de Marruecos, entre Djénien y Boue-el-Idja.

Las tribus rivales, los Benigouls y Benidjids, vinieron á las manos, librándose una verdadera batalla.

La segunda fué casi destruída, pereciendo más de 300 hombres. Mujeres y ancianos fueron pasados á cuchillo, y algunas jóvenes y niños reducidos á cautiverio.

El gobernador ha tomado medidas para impedir que sea violado el territorio argelino.—*Fabra.*

El escándalo Dreyfus

París 4.—A noche se celebró un meeting en esta capital á favor de Dreyfus y Picquet, pronunciándose violentos discursos contra los adversarios de la revisión de la famosa causa.

A la salida de la reunión ocurrieron manifestaciones en la calle. La policía intervino, originándose un gran tumulto.

A la una de la mañana se había restablecido el orden.—*Fabra.*

Tratado italo-francés

Indudablemente el último tratado comercial entre Francia é Italia ha causado mal efecto entre los negociantes e industriales alemanes, que venían explotando el mercado de la península de los Apeninos desde hace diez años, es decir desde que quedaron rotas las relaciones comerciales entre las dos grandes potencias latinas.

Se asegura en los círculos mercantiles de Roma que varios capitalistas alemanes auilian pecuniaria y activamente al partido de Crispien en la campaña emprendida por éste contra el acuerdo comercial franco-italiano.

Sin embargo se tiene por seguro que fracasarán cuantas tentativas se hagan para impedir que el convenio llegue á convertirse en tratado definitivo.

Un poco de agricultura

Ocupados los Gobiernos en zureir voluntades, en dar votos y atraerse adictos para asegurar su existencia siquiera sea flor de un día, se desahucia por completo la administración pública y nada preocupan los problemas sociales por gravedad que veistan, si no son del momento.

Nuestros Gobiernos no tienen más aspiraciones que las de salir del día dejando á sus sucesores que saigan como puedan de sus conflictos.

Este viene siendo el criterio de todos, absolutamente todos nuestros hombres de Estado, y como no hay unidad de criterio ni un pensamiento fijo que siendo conveniente para la Nación podría continuar su desenvolvimiento y desarrollo otro Gobierno, pues para la patria no caben egoísmos y el plan de los conservadores podrían desarrollarse los liberales y vice-versa, nos dejamos sorprender siempre por acontecimientos que ha visto todo el mundo como se avecinaban, sin que nadie haya querido ponerles remedio.

Estamos abocados á un pavoroso problema económico y social cuya gravedad no puede ocultarse y contra el cual hay que estar prevenidos. Tratase nada menos que de la primera de las subsistencias, del trigo, cuya escasez en todo el globo se ha sentido y con la carestía ha de venir forzadamente el hambre en todos los pueblos.

Es un hecho comprobado oficialmente con datos alarmantes que las cosechas son cada vez más escasas en España y este mismo fenómeno se produce en el extranjero.

Hornos, Molinos y otros, armados con escopetas, han estado á Duroca á causa de haberles denunciado este último pueblo por hurto de loñas.

Los sitiadores prendieron fuego á unas columnas inmediatas á Duroca, no atreviéndose á penetrar en el pueblo por la resistencia que les opusieron los vecinos.

La Guardia civil ha salido para dicho punto.

El comité de la Asociación Escolar liberal de Barcelona ha dirigido á los estudiantes catalanes el siguiente manifiesto:

«La Asociación Escolar liberal cree deber suyo hacer llegar su voz á todos los compañeros de la Universidad y escuelas especiales, para lamentarse en primer término de las cien mil veces censurables intenciones de huelgas prematuras é injustificadas, y para llamar la atención sobre los anónimos hechos ocurridos esta mañana, dignos de acerbá censura, ya que se bastan para manchar el buen nombre de los estudiantes catalanes, que hoy más que nunca se bajan en el deber de mostrarse reflexivos, serios y estudiosos.»

El comité que suscribe os excita á que concurráis á la cátedra hasta el día fijado por el reglamento. Advertiendo á todos cuantos estudiantes se hallen inscriptos en los registros de esta Asociación que quedan obligados á asistir á sus respectivas clases y oponerse energicamente á que se precipiten las próximas fiestas de Navidad, á las que no quierán ponerse en el deplorable caso de ser expulsados de ser expulsados como elementos insanos del seno de la agrupación á que pertenecen.

Estudiantes: Hoy que se pide á los cuatro vientos regeneración y vida nuevas, sería dar un triste espectáculo á los ojos, hoy fijos en nosotros, del mundo civilizado, que el elemento joven é ilustrado, es decir el indicado para llevar á cabo tan noble y elevada tarea fuera el primero en continuar por el camino de la corrupción y desmoralización.

No podemos pedir que los demás cumplan con su obligación, si nosotros somos los primeros en faltar desparpadamente á la nuestra.»

El Congreso administrativo

La Asociación de Funcionarios Civiles, representada por su presidente el Sr. Alvarez Mariño é individuos de la Junta directiva, entregaron el sábado á la Reina el Mensaje con las conclusiones y votas en el primer Congreso Administrativo celebrado últimamente, y que es como sigue:

«Señora: La Asociación general de Funcionarios Civiles del Estado, Diputaciones y Ayuntamientos, que desde su fundación alcanzó la inmerecida honra de contar como su gran protector á S. M. el Rey D. Alfonso XIII, vuestro augusto hijo, convocó con el beneplácito del Gobierno un Congreso Administrativo, á fin de estudiar y proponer los remedios que se creyeran más eficaces para mejorar rápidamente la situación del país.

El resultado ha correspondido á nuestras esperanzas, tanto por el número y competencia de los asistentes á las sesiones que se celebraron desde el día 12 al 21 del mes de Noviembre último, como por la importancia de las conclusiones que se tomaron y que tenemos la alta honra de poner en las augustas manos de V. M.

No se ha limitado la Asamblea á pedir que se organice definitivamente la carrera general administrativa sobre la base de la aptitud probada para el ingreso, la reglamentación para los ascensos y las severas correcciones que aseguran el buen servicio, á pesar de que les hubiéramos pretendido mejorar alguna si los encargados de administrar no reúnen en todas las clases y categorías las condiciones necesarias al buen desempeño de sus cargos, sino que ha fijado su atención en otras reformas de carácter general.

Entre ellas figura la liquidación de nuestros débitos, para poder llegar á la repartición equitativa de las cargas que resulten; el fomento de la Instrucción pública; la reforma de los procedimientos y trámites administrativos, y la organización provincial y municipal, por medio de nuevas leyes orgánicas que desarrollen los preceptos contenidos en los artículos 82, 83 y 84 de la Constitución del Estado, con un amplio criterio de descentralización.

Sobre estas bases y las demás que aparecen en las conclusiones adoptadas por el primer Congreso Administrativo, se ha fundado sin duda alguna nuestra regeneración.

La Asociación General de Funcionarios Civiles, encargada de solicitar de los poderes públicos el planteamiento de lo que se considera justo y provechoso para el país en las actuales circunstancias, donde convida á Vuestra Majestad, á que se preste su poderoso apoyo y que su augusto gran protector el Rey D. Alfonso XIII.

Las alianzas

El Observer de Londres, publica un telegrama en el que su corresponsal de Viena afirma que las relaciones entre Alemania y Austria son muy tirantes en la actualidad. La cuestión despierta mucho interés, porque confirma la creencia ya existente de

de 188, á cuyo efecto, y con las formalidades de costumbre, se encantarán 11.735 bolas, representativas de los 1.173.600 billetes en circulación, ya deducidos los 66.400 recogidos por consecuencia de las 49 amortizaciones anteriores, extrayéndose 21 bolas correspondientes á los mercionados 2.10 títulos, que han de quedar amortizados en virtud de la presente disposición.

De real orden lo digo á V. EE. para su conocimiento y demás efectos, recomendando se verifique el 5.º sorteo con la mayor urgencia posible. Dios guarde á V. EE. muchos años. Madrid 3 de Diciembre de 1898.—Romero Girón.

«Excelentísimos señores: El Rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino, ha tenido á bien disponer que el 10 del corriente se verifique el 32.º sorteo de amortización de los billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1890, encantarándose al efecto 17.075 bolas, representativas de los 1.708.500 títulos habilitados para la circulación, de las cuales se extraerán 19 en representación de los 2.910 billetes que en dicho acto quedarán amortizados.

De real orden lo digo á V. EE. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. EE. muchos años. Madrid 3 de Diciembre de 1898.—Romero Girón.

Señoras delegadas en esta corte del Banco Hispano Colonial.»

Noticias

MADRID 5

D. Lorenzo Roncero Carrasosa, dueño de una tienda de ultramarinos de la Corredera Alta, número 2, pidió ayer auxilio á dos guardias municipales, pues trataba de robar el dinero del cajón.

Dichos agentes detuvieron á dos sujetos que por señas manifestaron no conocer nuestro idioma.

Llevados á la delegación de la Universidad se les encontró los respectivos pasaportes, uno expedido por el cónsul turco en Málaga, con fecha 17 de Septiembre último y el otro por el cónsul francés en Cádiz el 7 de Noviembre de 1892.

Según estos documentos se llaman los detenidos A. Ibrahim Ben Ali y Hage Hussein.

Uno de ellos fué reconocido por el dependiente de una tienda de la calle de Toledo, de donde se había llevado antesyer 59 pañuelos. Ya en la misma casa número 20 de la calle de San Pedro (Tetuán), encontrando 20 pañuelos, que se creó sea del indicado comercio.

En dicha casa viven treinta y tantas personas, que forman una verdadera tribu. Fueron detenidos también Cherif Bai Hadur y Pepe Mahomé Tali.

Todos estos nombres, incluso el de Pepe, están tomados de los informes oficiales.

Leemos en un periódico de provincias:

«La Diputación foral de Navarra ha recibido una comunicación de la de Barcelona pidiendo datos acerca de la administración especial de Navarra, para preparar así las bases en que se ha de fundar la administración catalana, cuando consigan los catalanes del Gobierno de Madrid una autonomía análoga á la nuestra.»

También dice el presidente de la Diputación de Barcelona que más adelante vendrá á Pamplona una comisión para enterarse personalmente del funcionamiento especial de nuestra administración provincial.

Dice La Voz de Guipúzcoa, de San Sebastián, que en las primeras horas de la tarde del jueves penetró en la bahía de la Concha una hermosa ballena, á la que se le veía sumergirse y volver á aparecer á larga distancia.

Pronto se corrió la voz por el muelle, y se reportaron á salir para dar caza al cetáceo tres lanchas tripuladas por pescadores de aquel puerto.

Al desembarcar estas embarcaciones en la bahía, la ballena se corrió hacia la playa de Antiguo, dirigiéndose á la isla de Santa Clara. Cuando se encontraba en el fondo del mar, las lanchas que perseguían al cetáceo, se aproximaron mucho á éste, y al disponerse á aporrearlo, aquel salvó la barra y salió á alta mar, resaca en su persecución dos traineras, sin que consiguieran darle caza.

Más tarde volvió la ballena á la bahía, dando un segundo paseo.

Los pescadores que á cerca le vieron dicen que tenía unos cuarenta y cuatro pies de longitud.

En todos los muelles hubo presenciando el curioso espectáculo multitud de personas.

La razón que ha determinado al gobierno á acordar el pago del cupón del 1.º de Enero de la Deuda de Cuba, es que hasta fin de Diciembre continuará España recaudando las aduanas de la isla, que es la principal garantía de la Deuda.

En Valencia ha comenzado á publicarse con el título de *El Reino de Valencia* un periódico regionalista, sin abogar por determinada forma de gobierno.

Dicen de Logroño: Gran número de vecinos de los pueblos de

Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD A DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, a las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, arthéropática, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.
Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta a TODOS los estómagos, no IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún MUY superior a las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contiene carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expone la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.
SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, etc.—Muy útil en la convalecencia de la pulmonía.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION.
Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos a combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.
«El Elixir de Guayacol Torrens,» debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gozalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.
«El Elixir de Guayacol Torrens,» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, desconggestionan rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.
«El Elixir de Guayacol Torrens,» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.
El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens,» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gozalbes, licenciado en medicina y cirugía.
Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens,» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.
He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens,» en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.
He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens,» no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.
He ordenado infinidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens,» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.
NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio de ellos formen.
Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia: junto a la Droguería de La Luna.
En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Las condiciones de la vida civilizada han aumentado el número de las Hernias: hoy se trabaja más con el seso que con la carne, y como el plano abdominal es musculoso, no puede resistir las presiones que sufre. El punto menos resistente cede, y ya aquella persona queda inhábil para todo ejercicio de fuerza ó de agilidad, y además sujeta a un peligro grave; el de que por el menor descuido la Hernia se estrangule y le mate. Para ellas no habrá otro remedio eficaz que la operación: hay dos sistemas generales, la sutura y el taponamiento. La sutura es operación peligrosa y difícil. Y sobre su peligro, no siempre es eficaz; el 33 por 100 de las Hernias suturadas resultan después... más grandes. El taponamiento es menos peligroso, aunque produce no pocos casos de peritonitis, de orquitis, etc. Y en lugar de la Hernia deja una imperfección molesta y repulsiva.

Llevar toda la vida un artefacto incómodo; estar expuesto siempre a un peligro mortal; haber de someterse a otro peligro inmediato si se quiere intentar la curación y todavía quedar imperfecto... ese era hasta hoy el bonito porvenir de los herniados, si por un descuido, por un obligado esfuerzo, por el cólico más leve, la Hernia se sale, se niega a dejarse reducir y la estrangulación se establece. Estrangulación cuya gravedad aumenta por minutos, ocasionando dolores atroces, vómitos, convulsiones, y por fin la muerte. Esos peligros los evita el AUTO-MOTO-ELECTRICO, aparato curativo de las Hernias, con patente de invención por veinte años. Se compone fundamentalmente por un vendaje contectivo semejante a los mejores de los antiguos, puesto que goza de una triple elasticidad, una en su resorte y otras dos en absoluto independientes en sus dos extremos. Ya en esto lleva ventaja no pequeña a los brageros usuales, que no suelen fiar sino en su resorte, cuando no son rígidos como barra de hierro que corta las carnes. Pero aun esa ventaja notable es lo de menos; es que no se limita a contener mejor, mucho mejor, es que cura la Hernia. Produce un avivamiento, una energía nueva en todo el contorno, una nueva formación de sustancia joven, que cierra el camino a toda complicación. Esto es lo que con verdad se llama curar la Hernia.

«Cómo logra tanto el Auto-moto-eléctrico Busacca? Precisamente por esta última condición suya; porque está construido de manera que por su mera aplicación sobre los tegumentos desarrolla una corriente continua, insensible para nuestros nervios periféricos, pero muy bastante para despertar las energías celulares. Sabido es que la electricidad es el gran despertador de la energía terrestre. Esa excitación continua, permanente, sobre el campo todo de la Hernia, la renueva, la rejuvenece, la cicatriza en suma: la Hernia se cura sin operación, sin peligro, sin temor de ninguna clase. Exige únicamente un poco de constancia. Consulta por correo.—Guardia médica permanente.—CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL. ARENAL, 1, MADRID. No tiene sucursales ni representantes.»

EL ECO DE LA MODA

EDICIÓN ESPAÑOLA DE

«LE PETIT ECHO DE LA MODE, DE PARIS

Es la revista de modas semanal más adelantada y económica, publicándose al mismo tiempo en España y Francia, con los mismos patrones cortados, dibujos, colores y texto doctrinal.

Precios de suscripción en toda España

Tres meses, 2 ptas.—Seis meses, 4 ptas.—Un año, 7'50 ptas.—Número suelto, 0'15 céntimos

Los pedidos directos: Salón del Heraldo, calle Sevilla 3, Madrid.

EN VENTA.—Alcoy, José Llorens y Pericás, Librería, calle Polavieja; Romualdo Segura, calle de San José; Rafael Esteve, calle de la Purísima.

NOTA.—Los pagos de las suscripciones directas al Salón del Heraldo, pueden verificarse por medio de sellos de correo, giro mútuo ó letras de fácil cobro.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS



el que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que cure más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben; reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Pizco, 11 r.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDIR SANDALO PIZÁ

CLÍNICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana a 7 de la tarde; de 9 a 10 y media gratis a los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1.

GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

AGENDA DE BUFETE ó LIBRO DE MEMORIA BIARIO PARA 1899

EDICIÓN PARA ESTA LA ALIDAD Y SU PROVINCIA

Edición de dos días en plana, encartonada, sin papel secante.	4,50 pesetas.
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	2,00 —
Edición de un día en plana, encartonada, sin papel secante.	5,00 —
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	4,00 —
Edición de dos días en plana, en tela ó en inglés, sin papel secante.	2,50 —
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	5,00 —
Edición de un día en plana, en tela ó en inglés, sin papel secante.	4,00 —
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	5,00 —

CONTIENE

Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de Letras, de Pagares.—Guía de ferro-carriles.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos, de Cédulas personales.—Guía de esta población, con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco, para apuntes de todos los días.
Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos, por lo tanto, a decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades.
SE HALLA DE VENTA en la Librería Editorial de Bailly-Baillière é hijos, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del Reino.

NERVIOS

Curación segura de las enfermedades

NERVIOSAS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. ¡¡¡ años de gran éxito!! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma, y demás accidentes nerviosos.—Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Cosotas, Sombrereria 5.

CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid
Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstétrica y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia y que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis a los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:

- 1.ª Pediatría, Ginecología y Obstetricia: Dr. D. Felipe Fariñas y Sra. doña Aurelia Cavazzuti.
- 2.ª Otorrinología, Laringología, Otología y Rinología: Dr. Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.
- 3.ª Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio: Dres. Maceris y Vargas (D. Constantino).
- 4.ª Enfermedades del aparato digestivo y tropical: Doctores Rivera y Martínez.
- 5.ª Enfermedades de las vías urinarias: Venéres, sífilis y de la piel: Dres. Marqués y U. Aldaca.
- 6.ª Cirugía general y Operaciones: Dres. D. Felipe Fariñas y D. Manuel Busacca.
- 7.ª Enfermedades nerviosas y mentales: Dres. Rivera y Vargas.
- 8.ª Odontología y prótesis dentaria: Cav. Busacca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, automoto-eléctrico para la curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminio dorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de esputos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinómetros, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmómetros, laringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematocritoscopia de Hennegou, vaporizadores con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endouterinas y vesicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermia: electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurasia poliartralgia; ídem farádica para las parálisis locales, impotencia, espermatorrea, sordera y afonía; ídem galvánica de corrientes continuas para las atroñas, catarro y atonía de la matriz, catarro y ulcera del estómago y electrolisis y cataforesis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos con sus múltiples y variadas manifestaciones.

Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID.

ESQUELAS DE DEFUNCION
Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora del día y de la noche.
Calle de la Caballería 1, bajos.